























Syariah. Hasil dari penelitian ini adalah bahwa di dalam implementasinya Asuransi Syariah *Takāful* Surakarta masih di temui kendala sehingga kurang maksimal dikarenakan masyarakat Surakarta yang sangat heterogen. Kebanyakan mereka kurang memahami tentang asuransi syariah. Masih banyak yang menganggap asuransi syariah adalah hal yang haram karena terdapat unsur untung-untungan. Tentang pembayaran premi yang masih disamakan dengan asuransi konvensional. Disamping itu memang peraturan sendiri belum berlandaskan peraturan yang kokoh sehingga tidak mengikat pelaksanaan daripada asuransi syariah. Sehingga substansi daripada asuransi syariah meskipun telah dibuat dengan baik namun belum memenuhi unsur yang termasuk dalam pelaksanaan hukum dalam masyarakat.

Penelitian yang dilakukan oleh Achmad Rizal Arief Budiawan,<sup>12</sup> Analisis Hukum Islam dan Kepmen No 91 Tahun 2004 Tentang Petunjuk Kegiatan Usaha KJKS Terhadap Penerapan Produk Santunan *Mu'āwanah* di BMT UGT Sidogiri Cabang Sidodadi Surabaya. Penelitian ini untuk menjawab pertanyaan bagaimana menurut Hukum Islam Dan Kepmen No 91 Tahun 2004 Tentang Petunjuk Kegiatan Usaha KJKS Terhadap Penerapan Produk Santunan *Mu'āwanah* di BMT Sidogiri Cabang Sidodadi Surabaya. Hasil dari penelitian ini adalah Ditinjau dari hukum Islam mulai dari kepesertaan sampai manfaat dari santunan *mu'āwanah*

---

<sup>12</sup> Achmad Rizal Arief Budiawan, "Analisis Hukum Islam dan KEPMEN NO 91 TAHUN 2004 Tentang Petunjuk Kegiatan Usaha KJKS Terhadap Penerapan Produk Santunan Muawanah di BMT Sidogiri Cabang Sidodadi Surabaya" (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2012).

itu sendiri tidak menyimpang dari syari'at Islam karena pelaksanaannya telah sesuai dengan syarat dan rukun dari sebuah perjanjian. Karena dilakukan secara terbuka sehingga tidak ada yang terdzalimi dan premi yang ada di santunan *mu'āwanah* tersebut mengandung unsur tolong-menolong karena tidak adanya unsur riba serta menggunakan akad *tabarru'*, sehingga peserta tidak terbebani akan adanya premi yang harus dibayarkan. Sedangkan jika ditinjau dari segi Kepmen No 91 Tahun 2004 operasionalisasi dari produk santunan *mu'āwanah* ini belum mempunyai landasan yang jelas dalam operasionalnya. Namun, boleh dijalankan karena mekanisme produk yang mirip seperti praktek asuransi ini dapat digolongkan ke dalam pembiayaan. Dalam hal ini ada dalam prinsip jasa. Dengan kata lain produk santunan *mu'āwanah* merupakan produk pelengkap yang melengkapi produk pokok dalam BMT seperti tabungan, pembiayaan bagi hasil, jual beli dan gadai.

Penelitian terdahulu menjelaskan tentang produk *mu'āwanah* ditinjau dari segi Kepmen No 91 Tahun 2004 sedangkan penelitian ini membahas tentang produk *mu'āwanah* yang ditinjau dari segi fatwa DSN No 21/DSN-MUI/X/2001 tentang pedoman asuransi syariah.

#### **E. Tujuan Penelitian**

1. Untuk mengetahui praktik pemberian santunan *mu'āwanah* di BMT Sidogiri Cabang Sepanjang.



















pustaka yang mencakup tentang pengertian, dasar hukum, dan ketentuan umum.

Bab ketiga berisi tentang hasil penelitian yang berisi gambaran umum BMT Sidogiri Cabang Sepanjang meliputi : sejarah BMT, visi misi, lokasi, struktur organisasi, job deskripsi, produk, tinjauan umum tentang *mu'āwanah*, ketentuan dan persyaratan calon nasabah, dan prosedur *mu'āwanah*.

Bab keempat, membahas dan menganalisa hasil- hasil yang didapat dari data. Bab ini berisi tentang analisis fatwa DSN No 21/DSN-MUI/X/2001 tentang pedoman umum asuransi syariah terhadap praktik pemberian santunan jiwa *mu'āwanah* di BMT Sidogiri Cabang Sepanjang.

Bab kelima, merupakan bab penutup yang berisi kesimpulan dari hasil penelitian dan saran yang dapat bermanfaat bagi banyak pihak.